



DGS SEKTION MIGRATION UND ETHNISCHE MINDERHEITEN

Call for Papers für die digitale Frühjahrstagung der Sektion Migration und ethnische Minderheiten, 28./29.04.2022

Aktuelle Forschungsprojekte im Bereich Migration und ethnische Minderheiten

Um aktuelle Felder, Herausforderungen und Debatten der Forschung zu Migration und ethnischen Minderheiten in den Mittelpunkt zu rücken, plant die Sektion Migration und ethnische Minderheiten eine themenoffene Frühjahrstagung. Im Mittelpunkt sollen die Vorstellung und Diskussion aktueller Forschungsprojekte aus dem Bereich Migrationssoziologie und angrenzender Forschungsgebiete stehen. Wir möchten die Gelegenheit eröffnen, laufende migrationssoziologische Projekte vorzustellen, aktuelle Forschungsergebnisse zu präsentieren oder sich vertieft mit Konzepten oder Methoden aus dem Themenbereich auseinanderzusetzen, beispielsweise mit neuen Methoden der Datenerhebung. Der Austausch mit Forscher*innen innerhalb der Sektion und darüber hinaus soll dazu dienen, die Breite sowie aktuelle Entwicklungen des Feldes abzubilden und dabei mögliche gemeinsame Anknüpfungspunkte auszuloten.

Beitragsangebote können die gesamte Bandbreite der Migrationsforschung abdecken. Sowohl originelle theoretische oder konzeptionelle Beiträge als auch die Präsentation aktueller empirischer Forschungsergebnisse sind willkommen. Zudem ist es uns ein Anliegen, Methodenpluralität innerhalb der Sektion zu fördern. Daher begrüßen wir ausdrücklich Beiträge aus allen methodischen Richtungen.

Wir laden Forscher*innen jeder akademischen Stufe ein, ihre aktuelle Arbeit vorzustellen und zu diskutieren. Insbesondere freuen wir uns über Vorschläge von Nachwuchswissenschaftler*innen.

Die Tagung wird am 28./29.04.2022 digital stattfinden. Vorgesehen sind maximal 20-minütige Vorträge, mit anschließender Diskussion. Die Beiträge können in deutscher oder englischer Sprache sein. Wir freuen uns über Abstracts von maximal 500 Wörtern, die neben den üblichen Angaben Auskunft über den Forschungskontext beziehungsweise den Stand des zugrundeliegenden Projekts geben. Weiterhin können thematisch fokussierte Panels mit maximal 3 Vorträgen beantragt werden. In diesem Falle bitten wir um die Zusendung einer Beschreibung des Themas (ca. 300 Wörter) sowie Abstracts zu den Vorträgen (jeweils ca. 250 Wörter).

Rückfragen und Vorschläge für Vorträge oder Panels richten Sie bitte bis zum 13. März 2022 an Christine Barwick (christine.barwick-gross@uni-flensburg.de) und Catharina Peeck-Ho (catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de). Eine Rückmeldung über die Annahme des Beitrages erfolgt bis zum 1. April.

Call for Papers for the online Spring Conference of the Migration and Ethnic Minorities Section, April 28-29, 2022

Current research in the field of migration and ethnic minorities

In order to focus on the current fields, challenges and debates in research on migration and ethnic minorities, the Migration and Ethnic Minorities Section is planning an open-topic spring conference. The focus will be presenting and discussing current research projects in the field of migration sociology and related research areas. We would like to offer researchers the opportunity to present current research in the sociology of migration, to present research findings or to deal in depth with concepts as well as methods used in the field of research, particularly new methods of data collection. The exchange among researchers within the section and beyond is intended to reflect the broadness of migration research and current developments in the field, and also to discover possible commonalities.

Contributions can cover the entire range of migration research. Original theoretical and conceptual contributions as well as presentations of current empirical research results are welcome. For us, it is important to promote a plurality of methods within the section, so we expressly welcome contributions from all methodological approaches.

We invite researchers of all academic levels to present and discuss their current work. We will be particularly happy to receive submissions from early career researchers.

The conference will take place online on April 28 and 29, 2022. Each presentation will be a maximum of 20 minutes, followed by a discussion. Submissions can be made in English or German. We welcome abstracts up to 500 words, which should provide information about the research context and the current research stage. Furthermore, thematically focused panels with a maximum of 3 presentations can be suggested. In this case, we ask applicants to send us a description of the topic (approx. 300 words) and abstracts of the presentations (each approx. 250 words).

Questions and suggestions for lectures or panels should be sent to Christine Barwick (christine.barwick-gross@uni-flensburg.de) and Catharina Peeck-Ho (catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de) by March 13, 2022. Accepted submissions will be announced by April 1.